

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador de EL ADELANTO Apartado de Correos 10

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 42, Tel. 1924 Administración: Librería de Núñez, Rúa, 25, Tel. 1018

Número suelto: 15 CENTIMOS

## DE CATALUÑA A ARAGON, ENTRE APLAUSOS Y VITORES

# Zaragoza vibró de emoción patriótica en el magno recibimiento tributado al Sr. Serrano Suñer, su hijo predilecto

### El Ministro de la Gobernación dedicó su primera visita a la Virgen del Pilar, ante la que oró devotamente

Una declaración del ministro de la Gobernación sobre el desarrollo de la industria catalana.

Barcelona.—El periódico "Solidaridad Nacional", publica una entrevista con el ministro de la Gobernación. Dice el señor Serrano Suñer que ha observado que Barcelona progresa rápidamente dentro de la normalidad. Cree que sería antieconómico, que la industria, hoy desarrollada en forma especial en Cataluña, se reparta por toda España. Sería injusto, porque además daría muchos intereses, principalmente modestos. Pero hay que huir de la hipertrofia industrial en determinadas zonas, no sólo por motivos económicos, sino también de orden político y estratégico.

Agregó el ministro que Barcelona debe ser un pueblo de soldados, dispuestos a servir a la grandeza de la Patria rescatada.

Terminó diciendo el señor Serrano Suñer, que se preocupa por el desarrollo de la cultura catalana y que la base de su labor es la obra del Instituto de Estudios Catalanes, elevada al propósito de un gran centro de cultura mediterránea. (Mencheta.)

El señor Serrano Suñer se despide de las autoridades barcelonesas.

Barcelona.—A las once y media de la mañana, el ministro de la Gobernación acompañado de su esposa, salió de Barcelona en automóvil. Antes de partir, acudieron a la residencia del ministro en la Casa de Canónigos (Palacio de la Diputación), las autoridades civiles y militares, jerarquías del Movimiento y personalidades del Gobierno, con el fin de despedirse del señor Serrano Suñer.

El Ayuntamiento y las secciones femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, obsequiaron a la esposa del ministro con ramos de flores.

El general, señor Alvarez Arenas, acompañó al ministro de la Gobernación hasta Lérida. (Mencheta.)

En Lérida.

Lérida.—A las tres y media de la tarde, llegaron a esta capital el ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, su esposa, el general Alvarez Arenas, sus ayudantes y el secretario particular del ministro.

En el trayecto se detuvieron al llegar a Cervera, Tárrega y Mollerusa, siendo saludado el señor Serrano Suñer por las autoridades y aclamado por la enorme multitud que acudió a recibirle.

El Gobernador civil salió al límite de la provincia para esperar al ilustre miembro del Gobierno español y a sus acompañantes.

La ciudad de Lérida aparecía bellamente engalanada. La animación era extraordinaria en las calles principales, donde se hallaban todos los elementos de las organizaciones falangistas de la provincia.

En el puente de entrada a la ciudad, donde se hallaban las autoridades, rindió honores al ministro de la Gobernación, una compañía de Infantería, con bandera y música. En el Ayuntamiento, el señor Serrano Suñer fue saludado por las restantes autoridades, representaciones y jerarquías del Movimiento. El público, estacionado en la Plaza Principal, hizo objeto al ministro de clamorosas ovaciones.

Desde el Ayuntamiento, el señor Serrano Suñer se trasladó al domicilio de la Jefatura de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, desde cuyo balcón presenció el desfile de las fuerzas que le habían rendido honores, así como de las organizaciones falangistas de la provincia.

A continuación, el ministro de la Gobernación se trasladó, con las autoridades, al Museo Moreda, donde tuvo lugar una comida ofrecida por el Ayuntamiento, y que fue amenizada por una banda de música.

Terminado el almuerzo, el señor Serrano Suñer, en coche descubierta, pasó por la población, y a las cinco y cuarto emprendió el viaje a Zaragoza, siendo despedido con clamorosas ovaciones y entusiastas vitores. (Mencheta.)

Llegada a Zaragoza.

Zaragoza.—Para esperar al ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, a quien Zaragoza en pleno ha tributado un recibimiento apoteósico, se trasladaron a Bujaraloz todas las primeras autoridades de la ciudad, entre las que destacaban el General jefe de la quinta Región, el presidente de la Diputación, el gobernador civil con su esposa, representación nutridísima de la Asociación de la Prensa local, otras representaciones de las Cámaras de Comercio, Agrícola y de la Propiedad Urbana, así como de todos los Bancos de Za-

de injusticia cometido ya en el orden público, ya en el privado, del que no se hayan derivado sangrientas o terribles consecuencias. Yo digo que ninguna injusticia sería tan grande como la esterilidad de la victoria. Porque ello no sea así, porque la victoria sea fecunda, porque de la sangre de nuestros mártires florezca la grandeza de la Patria, yo os pido que elevemos todos nuestros gritos de guerra, gritos de guerra en la guerra y en la paz: ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Estos gritos fueron contestados con gran entusiasmo, así como los de ¡Viva Italia! ¡Viva Alemania! ¡Viva Portugal!, pronunciados a continuación del discurso.

El ministro escuchó una gran ovación y fué entusiastamente aclamado por la multitud que se agolpaba en la Plaza de España.

En último término se cantó el Himno de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, por todo el público y así finalizó la primera parte de los actos organizados en honor del señor Serrano Suñer. (Mencheta.)

#### Una cena de plato único.

Zaragoza.—A las diez de la noche, el señor Serrano Suñer fué obsequiado con una comida de plato único, a la que asistieron la Diputación y el Ayuntamiento en pleno y todas las autoridades. Tuvo lugar en la salón del Trono.

Numeroso público estacionado en la Plaza de España continuó vitoreando al Caudillo, al señor Serrano Suñer, a España y a las naciones amigas, durante largo rato.

Al terminar de servirse la comida oficial, el señor Serrano Suñer se levantó con la copa en alto y dijo: "Estimo, señores, que el mejor brindis, es este: ¡Arriba España!" Todos los comensales contestaron clamorosamente y se dió por terminado el acto.

Después, el Ministro de la Gobernación departió breves momentos con los comensales, con algunos de los cuales se asomó a los balcones que daban a la Plaza de España, presenciando los bailes regionales ejecutados por una numerosa rondalla.

Esta fiesta terminó interpretándose el Himno "Cara al Sol", coreado por el público y los comensales, y repitiéndose los vitores y aclamaciones, cuando el señor Serrano Suñer se retiró del balcón. (Mencheta.)

El señor Serrano Suñer, satisfecho

Zaragoza.—El Ministro de la Gobernación, conversando con las autoridades, se mostró satisfechísimo del recibimiento tributado por Zaragoza, que dijo, representa un digno remate nacional de su viaje a Italia, y es una hermosa prueba del entusiasmo del pueblo por España y por su Caudillo.

El señor Serrano Suñer, según parece, permanecerá todo el día de mañana, sábado, en Zaragoza, pero con carácter particular, de absoluto incógnito, hospedándose en su domicilio de la calle de Zuria. Se ignora si abandonará la ciudad mañana o pasado, marchando, desde luego, con dirección a Burgos.

Esta noche el aspecto de Zaragoza es brillantísimo. Hay profusión de iluminaciones, tanto en edificios oficiales como particulares, y la afluencia de público es extraordinaria.

En resumen: Todo en el día de hoy, ha sido de inenarrable emoción patriótica, como lo han demostrado los incesantes vitores a España, al Caudillo y al Ministro de la Gobernación. (Mencheta.)

## ATALAYA

ROMERIA DEL CRISTO DE CABRERA

Mañana se celebra la romería al Santuario donde se venera el Santo Cristo de Cabrera, una de las más populares y tradicionales de la provincia salmantina.

Apenas comienzan a cabecear las granadas espigas, promesa de bienes, se suceden, una tras otra, las romerías charras. La de la Virgen de la Salud, la de Cabrera, Valdejimena, el Cristo... En todas

campos, ya están poblados los caminos de romeros, que hacen su primera visita a la imagen. No cesa un instante el entrar y salir en la capilla, que tiene un olor constante a cera, que se quema en grandes cantidades durante esa día y los que le suceden.

Después llega el momento de honda emoción. Sale el Cristo de su ermita. Le preceden miles de romeros, cumpliendo los votos que hicieron. Es una procesión sin ruidos, fervorosa, plena de re-



ellas existe un fervor religioso hacia la imagen que se venera en ermitas alejadas de los pueblos, en medio de los encinares o en llanuras tostadas por el sol. Las cintas de las carreteras o los caminos polvorientos son, en esas fechas, rosarios de gentes, caravanas de campesinos, que llegan de todos los pueblos limitrofos para postrarse en acción de gracias por beneficios recibidos o para cumplir promesas que se hicieron durante un año.

Cerca de Lléon, en el término municipal de Las Veguillas, está el Santuario del Santo Cristo de Cabrera. Es, sin duda alguna, la romería que más fieles lleva. Los hechos milagrosos de la venerada imagen se sucedieron de generación en generación, y allí en la humilde capilla, como recuerdos de una fe que se alimenta en el transcurso de los años, permanecen cubriendo las paredes, los exvotos, que llevan las fechas y los beneficios obtenidos por los que acudieron a Cabrera y encontraron alivio para sus dolores por intercesión del Santísimo Cristo.

La romería de Cabrera encuentra el tipo más perfecto. Es un cuadro pleno de belleza y de colorido, que emociona y que llena los sentidos de una paz inefable para las almas justas y creyentes. Puede decirse que la romería empieza el día anterior al 18 de Junio. Desde bien temprano, tartanas, carroceras, comienzan a llegar a la explanada donde está enclavada la ermita. Son los embaajadores de la romería, que acuden a levantar sus tenderetes, sus puestos de dulces o de comestibles. Es la romería que empieza.

Los cultos religiosos se celebran en las primeras horas de la mañana del 18. En la madrugada, antes de que el sol ilumine los

ligiosidad. El Santo Cristo que enjugó el llanto de los afligidos, que consoló y curó sus dolores a los que a él acudieron, abre los brazos en mudo ademán de paz y de perdón. Y la procesión sigue su marcha por aquella explanada, rodeada de encinares, que constituye un espectáculo de honda emoción, que jamás se olvida por cuantos lo presenciaron una sola vez.

Vuelto el Cristo a su ermita, continúa recibiendo la visita de los miles y miles de romeros, que ya, en las primeras horas de la tarde, van acudiendo de la capital.

Así transcurre la romería de Cabrera. Terminados los actos religiosos, la juventud da rienda suelta a su alegría. Y se organizan animados bailes, juegos de calva y otras distracciones, que terminan, al caer de la tarde, con el retorno de los romeros, que vuelven a llenar los polvorientos caminos que conducen a Cabrera, y la cinta de la carretera tiene la animación del correr incesante de los automóviles.

Todavía, cuando la noche es cerrada, los rezagados, que tienen su residencia en pueblos inmediatos, inician la marcha a sus hogares. Lo hacen en grupos, con fentos y satisfechos de haber cumplido con las promesas que hicieron, con la alegría íntima del saber que purificaron quizá sus espíritus, en las plegarias elevadas ante la tosca imagen del Santísimo Cristo de Cabrera.

Y en la noche, que tiene tonalidades de plata, se escuchan frecuentemente canciones y tonadas, que expresan sentimientos hondos de esta tierra recia de la charretera, en la que arraiga un profundo fervor religioso.

JAVIER DE MONTILLANA

# MADRID

## Ayer fué entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en la Diputación provincial

**El problema de la reconstrucción.**

Madrid.— Interrogado el gobernador civil acerca del problema de la reconstrucción en Madrid, dijo que entrara actualmente ochocientos toneladas de yeso, por lo cual se ha originado un descenso de 1,50 pesetas en los cuarenta kilos.

Algunos gremios tienen ya cubierto su cupo de trabajo y en breve se darán ocupación a los restantes trabajadores.

La labor que realiza la junta de reconstrucción y los técnicos, es interesantísima, estando confeccionando gran número de planos.

Como me gusta hablar más de realidades que de proyectos—terminó diciendo el gobernador civil—en breve se facilitarán datos concretos sobre este asunto. (Mencheta.)

Madrid.— Presidiendo el señor Benjumea, se ha reunido la Junta de gobierno de la reconstrucción de Madrid. Se ultima rápidamente la construcción de setecientas casas baratas. (Mencheta.)

**El emotivo acto de ayer en la Diputación provincial.**

Madrid.—Con motivo de la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, todas las casas de Madrid han lucido colgaduras y banderas nacionales y del Movimiento. En el centro de las mismas se hallaba colocada la imagen del Sagrado Corazón.

Durante la noche se instalaron en numerosas fachadas iluminaciones. Por la tarde ha tenido lugar en la Diputación provincial el solemne acto de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

El obispo de Madrid, en presencia de las autoridades civiles

y militares de la capital y provincia, bajo la guardia de los maceros, en el salón de la plancha baja, donde se había instalado el altar, bendijo la imagen que, después, fué portada por el presidente de la Corporación en procesión solemne hasta el salón de actos.

Los miembros de la Diputación y del Ayuntamiento, el gobernador civil y los alcaldes de los pueblos y demás invitados, formaban en la comitiva con velas encendidas y entonando los himnos al Sagrado Corazón de Jesús.

En el salón de sesiones, el obispo y el presidente de la Corporación, leyeron las oraciones de consagración que prescribe el ceremonial de entronización. El doctor Eijo pronunció unas sentidas palabras llenas de unción religiosa. (Mencheta.)

**Para honrar la memoria de los mártires.**

Madrid.—En la Diputación ha sido facilitada una nota en la que se dice que el presidente de la Corporación ha celebrado una detenida conferencia el presidente y secretario de la Asociación de Mártires de Paracuellos de Jarama y Torrejón de Ardoz.

Esta Asociación que fué constituida para honrar perpetuamente la memoria de tantos mártires, coincide en su finalidad con la propuesta del presidente de la Diputación, hecha pública y aprobada en una de las últimas sesiones, a fin de armonizar el trabajo, reuniendo todos los esfuerzos y habiéndose ya logrado una perfecta inteligencia con mencionada asociación que se traducirá en el beneficio y logro de los propósitos que animan a ambas entidades. (Mencheta.)

«Zaragozanos: Con el mismo grito que Muro, empiezo yo: ¡Arriba España!»

Españoles: Teorías que habían nacido fuera del solar de la Patria desviaron a España de su misión histórica, universal, con la que hoy hemos de reapalmar a través de la victoria. Un siglo y medio de liberalismo habían arruinado y hecho cenizas la grandeza de la Patria, habían privado a España de un ideal nacional, habían hecho de España un pueblo gris que no tenía fe en sus destinos y renunciaba al sacrificio y a las incomodidades, porque ya no creía ni en la posibilidad de la redención de la Patria. Y así, de descenso en descenso, en el camino de nuestra decadencia, a un pueblo tan grande como España que había nacido bajo la égida de Roma, quisieron situarla bajo la de Moscú.

No tenemos España, por que no era un pueblo unido, no tenemos cruz y no tenemos bandera ni Milicia; no tenemos Patria, españoles; tenemos a lo sumo una Patria precaria y misera.

Hoy proclamamos con orgullo que otra vez, españoles, tenemos una Patria, este gran pueblo de España. (Grandes aplausos.)

Peró ya conseguida la grandeza de esta Patria, precisa, españoles, que todos pensemos una cosa: con la victoria no basta. La victoria y la guerra históricamente significan sólo la ocasión para realizar la gran revolución nacional que España tenía pendiente. (Aplausos.)

Es preciso un reajuste total de las Instituciones y de la vida de España para que todos los españoles en todas las tierras españolas tengan una Patria que les lleve el pan y con el pan la justicia. (Aplausos.)

Esta gran reforma profunda, urgente, incluíble, es lo que bajo una denominación de sentido español llamamos nuestra revolución nacional.

Yo quiero, para terminar, someter a la reflexión de vuestras conciencias todas estas consideraciones, a los altos, a los bajos y a los medios. No hay, no ha habido nunca en la historia un casto

## Hoy llegará la "Santina", a Oviedo

Oviedo (madrugada).—El día de hoy, sábado, será declarado festivo en Oviedo, con motivo de la llegada a esta capital de la Virgen de Covadonga. Por igual motivo se han instalado espléndidas iluminaciones en todos los edificios oficiales y en numerosos particulares.

La novena a la Virgen de Covadonga dará comienzo el domingo, a las siete de la tarde, y durante ella predicarán los magistrales de las catedrales de Burgos, Ciudad Real y Salamanca.

El Ayuntamiento ha enviado varios camiones a diferentes pueblos, con el personal necesario para recoger flores, a fin de alfombrar las calles por donde pasará la procesión.

En la plaza de la Catedral se está procediendo a levantar un altar en el que se colocará la Virgen para que el alcalde le imponga la medalla de la ciudad. Asimismo se están construyendo arcos triunfales en las calles de San Francisco, Conde de Moreno y Rúa.

El día 18 comenzará en la Catedral el homenaje a las Cruces de la Victoria y de los Angeles y la ofrenda a los reyes asturianos. Sobre el Arca Santa, recientemente traída de Madrid, se celebrará solemne misa, y durante la novena harán la ofrenda a los reyes las autoridades

## La misión de aeronáutica española, llega a Roma

Roma.—A las 18,40 la Misión de aeronáutica española, presidida por el general Kindelán, ha llegado a Roma donde ha sido recibida por el Subsecretario del Ministerio de Aeronáutica, general Valle, por el segundo jefe de Estado Mayor de la Aviación, general Gimna, y por el general de la Escuadra, Ibari, también se encontraban presentes numerosos miembros de la colonia española, funcionarios de la Embajada de España y oficiales de la Aviación italiana.

La estación estaba engalanada con las banderas de los dos países y adornada con flores y guirnaldas. (Stéfani.)

El Caudillo dijo al empezar el año 1939: "Millares de familias españolas habitan en edificios en condiciones deficientes de salubridad. Hay que acabar con esto y asegurar que acabará". Para cumplir esta promesa, se ha creado el Instituto Nacional de la Vivienda. Como todas las promesas de Franco, ésta de una casa nueva y alegre para los trabajadores, se cumplirá también.

## Nuestro Prelado, enfermo

El excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la diócesis, doctor don Enrique Flá y Daniel, se encuentra en cama a causa de una ligera afección gripal.

De todas veras, rogamos a Dios por el rápido restablecimiento del ilustre enfermo.





